

EL MONITOR DE LA CAMPAÑA.

ORGANO DE LOS INTERESES RURALES.

OFICINA DE LA

REDACCION:

PLAZA

DE LA

"CONCORDIA."

Editor:

RODOLFO FIGUERAS

APARECE
TODOS LOS
DOMINGOS.
—
SUCRION:
10 pesos
por mes
ANTICIPADOS.

PUBLICA GRATUITAMENTE TODO
ASUNTO DE INTERES GENERAL
Y NO ADMITE PERSONALIDADES.

PUNTOS DE SUSCRICION EN BUENOS AIRES: AGENCIA DE DILIGENCIAS DE LOS SRES. M. CARRERA HOS. PIEDAD 251—LIBRERIA DEL SR. GALEARD. FLORIDA 46.

EL MONITOR DE LA CAMPAÑA
E. DE LA CRUZ, OCTUBRE 16 DE 1873.

CLUB GENERAL MITRE

CANDIDATO PARA LA PRESIDENCIA

EL CIUDADANO

D. BARTOLOMÉ MITRE.

COMISION DIRECTIVA:

Presidente D. José S. Sosa.
Vice idem " Epifanio Reinoso.
Tesorero " Pedro Barreiro (padre.)
Secretario " José A. Sosa.

VOCALES.

D. Enrique Urien, D. Sandalio Sosa, D. Aniceto Casco, D. Salvador Cruz, D. Juan Perez, D. Faustino Inurriaga, D. Miguel Salguero, D. Alejandro Castro, D. José Muñoz, D. Juan H. Moreno, D. Rodolfo Figueras, D. José Olivera, D. Diego Alcora, D. Robustiano Reguiera, D. Zenon Casco, D. Carlos Gill, D. Gerónimo Azcurrain, D. Venancio Sosa, D. Pedro Barreiro (hijo), D. Asencio Culligán, D. Julio Atkins, D. Manuel Ponce de Leon, D. Gregorio Coria, D. Manuel Sosa, D. Fausto N. Sosa, D. Constancio Sosa, D. Julio Eiseira, D. Margelino Ordo, D. Simon Cruz, D. Eusebio Santellán, D. Joaquin del Marmol, D. Marcelino Insua, D. Estanislao Gue-

vara, D. Luis Costa, D. Eloy Carrizo, D. Angel Ponce, D. Ruperto Llanos, D. Manuel Rivero, D. Rufino Lopez, D. Matias Gonzalez, D. Venancio Olivera, D. Agapito Olivera, D. Ireneo Beliera, D. Eleuterio Garay, D. Ovidio Atkins, D. Juan Lavallen, D. Juan Rivero, D. Avelino Villa, D. Eduardo Culligan, D. Emilio Costa, Sr. Dumonte.

La prensa rural.

Sea cual sea la opinion que se tenga de la marcha seguida hasta hoy por la prensa rural, de sus aptitudes y de su ilustracion, nadie le puede negar el merito de haber desempeñado sus tareas con dignidad, respetándose sus diferentes organos entre si, y absteniéndose de personalidades.

Por nuestra parte vemos con sentimiento que algunos colegas se apartan de ese sistema que es el solo noble, el solo digno, y el solo útil para el pueblo.

La cosa empezó por un reflexion impetiva y poco exacta del «Amigo del Pueblo» a propósito de la desaparicion del «Heraldo del Sud», atribuyéndola a la impopularidad de la candidatura Alsina que habia proclamado uno de sus redactores.

Sabemos que desgraciadamente esos argumentos, de mas ó menos suscritores, los emplea a veces la prensa de Buenos Aires, pero la prensa de la campaña hara bien de no imitar la prensa

de la Capital en eso. El argumento falta de cultura y no prueba nada. Homero pedia limosna y Alejandro Dumas ha ganado unos 50 000.000 \$ mg con sus novelas; el General Mitre ha vendido, creemos que 20,000 \$ mg, su Historia de Belgrano y D. Hector Varela ha vendido 100.000 \$ mg su libro Elisa Lynch. En fin, el mejor de los periodicos rurales que se ha publicado hasta hoy, segun nuestro modo de ver, es «La Union del Sud» y es tambien él que menos ha vivido.

En politica se puede decir que Rivadavia fué derrocado y ocupó unos pocos meses el poder que Rosas ocupó durante 23 años.

No, ni en la prensa, ni en la literatura, ni en las ciencias, ni en las artes: *gano mas dinero que V. prueba entonces que soy mas inteligente, mas sabio, mas laborioso ó mas honrado que V. no es ni cult, ni exacto, ni sensato si quiere.*

En lugar de esponer esas variables que destruyen el axioma del «Amigo del Pueblo», el redactor aludido publicó un esteso artículo en «La Voz del Saladillo», considerand como una desgracia publica la aparicion del «Amigo del Pueblo» porque apoyaba una candidatura a la Presidencia. Era salir de la cuestion y emplear un argumento de la misma fuerza que el que habia empleado «El Amigo del Pueblo». Prejuzgar si un periodico sera útil ó peligroso, porque sostiene una candidatura ó no sostiene ninguna; porque sostiene

este candidato, ó aquel, es tan serio como decir que cumplirá ó no con su mision, porque aparecio estauado el sol en Aries ó en el Sagitario.

«El Amigo del Pueblo» contestó criticando «El Heraldo del Sud» por haber publicado una polémica entre unos miembros de la Municipalidad del Azul y el Sr. Botana; asunto local, que no pueden juzgar acertadamente sino los de la misma localidad, y cometió el descuido de encabezar su articulo: Nosotros y «El Heraldo del Sud.» uno de esos lapsus calami que suceden de cuando en cuando a todos los que escriben.

El Sr. Botana, al defender sus articulos censurados por el «Amigo del Pueblo» empezó por aprovechar el lapsus calami del periodico de Las Flores. Por lo demas, estamos persuadidos de que el Sr. Botana es demasiado inteligencia en literatura ó no haber reconocido lo desde la primera linea que el redactor del «Amigo del Pueblo» no es uno de esos hombres que usan la formula: Yo y V.; pero, en fin, estaba en su derecho de polemista de aprovechar el descuido de su adversario; lo hizo con mucha gracia y originalidad, sin ninguna amargura.

(Continuará.)

Desprestigian la autoridad.

Hemos recibido de un vecino de un Partido linderó una correspondencia,

de distraccion, y las inclinaciones eran muchas veces mas fuertes que la razón.

Al fin dedije que la conviccion puramente especulativa de nuestro interés en ser enteramente virtuosos no basta para preservarnos del error, que es necesario destruir las costumbres contrarias, adquirir otras buenas; y fortalecerse en ellas antes de poder contarnos con una conducta recta, uniforme e inalterable. Con este designio ensayé el método siguiente e:

EL LIBRO DEL HOMBRE DE BIEN.

PLAN DE MEJORA MORAL (1)

En mi juventud concebí el proyecto, tan atrevido como difícil, de llegar a una perfeccion moral. Deseaba vivir sin cometer jamas una falta, y vencer todas aquellas a que pudiesen arrastrarme una inclinacion natural, la costumbre ó la sociedad. Como sabia, ó creia saber, lo que era bueno y lo que era malo, no veia porque no habia de poder hacer siempre lo uno y evitar lo otro. No tarde empero en conocer que esta empresa era mas ardua de lo que habia imaginado; pues mientras ponía toda mi atencion y esmero en preservarme de una falta, caia en otra: la costumbre se aprovechaba de la mas le-

ve distraccion, y las inclinaciones eran muchas veces mas fuertes que la razón. Al fin dedije que la conviccion puramente especulativa de nuestro interés en ser enteramente virtuosos no basta para preservarnos del error, que es necesario destruir las costumbres contrarias, adquirir otras buenas; y fortalecerse en ellas antes de poder contarnos con una conducta recta, uniforme e inalterable. Con este designio ensayé el método siguiente e:

En las varias enumeraciones de virtudes morales que habia encontrado en mis lecturas, la lista era mas ó menos estensa, segun el mayor ó menor número de ideas que cada escritor comprendia bajo un mismo título: por ejemplo, los unos aligaban solamente la palabra templanza á la bebida y comida, mientras otros la extendian á la moderacion de toda suerte de placeres, apétitos, inclinaciones y pasiones del cuerpo y del alma; y aun hasta á la avaricia y á la ambicion. Por amor á la claridad, tomé el partido de emplear mas nombres con menos ideas, mas bien que espresar mas ideas con menos nombres; reuniendo bajo trece denominaciones de virtud todo lo que entonces se me ocurrió como necesario á

(1) Este trozo ha sido extractado de la segunda parte de las Memorias.

FOLLETIN.

EL LIBRO

DEL

HOMBRE DE BIEN,

Opúsculos morales
económicos y políticos
extractados de

BENJAMIN FRANKLIN.

para interrumpirle. Franklin ha muerto dijo Mirabeau, y al momento un resplandor silencioso sucedió á la ajitacion. «Franklin ha muerto! El ánima que libertó á América y derramó en Europa raudales de luz ha vuelto al regazo de la Divinidad.

«El sabio á quien dos mundos reclamaban, el hombre que se disputan la historia de las ciencias y la historia de los imperios, no hay duda, ocupaba un puesto elevado en la especie humana. «Harto tiempo han notificado los gabinetes políticos la muerte de aquellos hombres que únicamente fueron gran-

des en el elojio fúnebre que de ellos se hizo. Harto tiempo la etiqueta de las cortes ha pregonado lutos hipocritas. Las naciones solo deben entulzar por la pérdida de sus bienhechores. Los representantes de las naciones solamente deben recomendarles su reconocimiento para con los héroes de la humanidad.

«El Congreso ha ordenado á los catórcos estados de la confederacion dos meses de luto por Franklin, y en este momento la América para este tributo de veneracion á uno de los padres de su Constitucion politica.

«No seria digno de nosotros, señores, unirnos á este acto reflexivo, tomar parte en este obsequio, hecho á la faz del universo, á los derechos del hombre, y al filósofo que mas ha contribuido á propagarlos por toda la tierra? La antigüedad habria levantado altares á ese numen poderoso que en su utilidad de los mortales, abrazando en su imaginacion el cielo y la tierra, supo domar los rayos y los tiranos. La Francia, ilustrada y libre, debe á lo menos un testimonio de recuerdo y de pesar á uno de los mas grandes hombres que han servido á la filosofía y á la libertad.

«Propongo pues que se decretó que